



Organización No Gubernamental con estatuto consultivo ante el ECOSOC y representación permanente ante la ONU de Nueva York y Ginebra

Declaración de la Asociación Americana de Juristas denunciando la injerencia del gobierno de los Estados Unidos en asuntos internos de Honduras.

La Asociación Americana de Juristas (AAJ), fiel a su compromiso con la defensa de la igualdad soberana de los Estados, la autodeterminación de los pueblos y los principios de no intervención, rechaza categóricamente la injerencia en asuntos internos de Honduras cometida por el presidente de Estados Unidos, Donald Trump, al manifestar públicamente el apoyo al candidato Nasry “Tito” Asfura, prometiendo futura ayuda para el caso que éste logre el triunfo electoral, llamando a el pueblo hondureño a votarlo, y advirtiendo que en caso de ganar la candidata oficialista *“Estados Unidos no malgastará su dinero, ya que un líder equivocado solo puede traer consecuencias catastróficas a un país, sin importar cuál sea. Tito será un gran presidente, y Estados Unidos trabajará estrechamente con él para asegurar el éxito, con todo su potencial, de Honduras”*¹. Asimismo, **el indulto al expresidente de facto Juan Orlando Hernández, condenado -y actualmente detenido- por narcotráfico en Estados Unidos**, quien asumió después del golpe de estado contra el presidente democráticamente Juan Manuel Zelaya en el 2009, instigado e impuesto por los Estados Unidos.

A ello se suman las declaraciones de desprecio y deslegitimación contra la candidata oficialista Rixi Moncada sin ningún fundamento².

Es importante recordar que Trump, ya incurrió en la misma violación del orden internacional, en ocasión de las recientes elecciones en la República Argentina, cuando expresó públicamente el mismo supuesto apoyo financiero al presidente Milei, condicionando la futura ayuda económica a los resultados electorales³, a modo de “chantaje” en contra de la autodeterminación del pueblo argentino⁴. Corresponde aclarar que dicha ayuda no se materializó a pesar del triunfo del gobierno apoyado y, lejos de ello, resultó en una operación especulativa de la administración Trump.⁵

¹ <https://ahn.hn/donal-trump-se-intromete-asuntos-internos-de-honduras/>

² <https://www.emol.com/noticias/Internacional/2025/11/29/1184595/candidata-presidencia-honduras-injerencia-trump.html>

³ <https://www.infobae.com/politica/2025/10/14/milei-se-reune-con-donald-trump-en-vivo-las-ultimas-noticias-sobre-el-encuentro-en-la-casa-blanca/>

⁴ <https://www.forbesargentina.com/money/trump-dijo-milei-gana-elecciones-habra-ayuda-argentina-n79818>

⁵ <https://www.pagina12.com.ar/2025/11/11/ganancias-de-bessent-y-silencio-del-gobierno/> y https://www.clarin.com/economia/bancos-eeuu-frenan-rescate-us20000-millones-argentina-proponen-auxilio-menor_0_pBv1SsUYxT.html#google_vignette

La AAJ, destaca que estos pronunciamientos constituyen una injerencia incompatible con:

- la Carta de la ONU,
- los principios de la OEA,
- la Carta Democrática Interamericana,
- el derecho internacional de los derechos humanos, y
- el principio de autodeterminación de los pueblos.

La AAJ reafirma su solidaridad con el pueblo hondureño y su derecho a construir su destino sin coerción ni interferencias externas.

Hacemos un llamado a la comunidad internacional, a las organizaciones de juristas y defensoras de los derechos humanos a pronunciarse en el mismo sentido, a repudiar estas intervenciones ilegales, y exigir el respeto a la soberanía de la República de Honduras y a las reglas constitutivas del orden internacional para la coexistencia pacífica entre las naciones y sus pueblos.

A 30 de noviembre de 2025

Claudia V. Rocca

Presidenta AAJ Continental

Vanessa Ramos

Secretaria General Continental
